



Aus den Verhandlungen des Gemeinderates

vom 2. Dezember 2025

Kommunales Parkierungskonzept und Parkierungsreglement

Der Gemeinderat hat das Parkierungskonzept, das überarbeitete Parkierungsreglement sowie die Vollzugsverordnung in 2. Lesung verabschiedet und die nächsten Schritte zur öffentlichen Mitwirkung beschlossen.

Die Erarbeitung des Parkierungskonzepts und des Parkierungsreglementes erfolgte in den vergangenen Monaten in enger Zusammenarbeit mit den zuständigen Kommissionen sowie unter Berücksichtigung der Eingaben aus der ersten Vernehmlassung im Frühling 2025. Die Rückmeldungen des kantonalen Departements Bau und Volkswirtschaft aus der Vorprüfung führten zu gezielten materiellen Anpassungen, die in die aktuelle Version des Reglements und der Vollzugsverordnung eingeflossen sind. Ebenso wurde die Stellungnahme des Preisüberwachers geprüft.

Dank der sorgfältigen Vorarbeiten liegt nun ein umfassendes und gut abgestütztes Gesamtpaket vor, das die zukünftige Parkraumentwicklung in Teufen langfristig stärken soll.

Mit der Verabschiedung durch den Gemeinderat startet nun der nächste Prozessschritt: Die öffentliche Mitwirkung. Diese umfasst eine Informationsveranstaltung für die Bevölkerung sowie eine anschliessende 30-tägige Mitwirkung über die digitale Mitwirkungsplattform. Die dabei eingehenden Rückmeldungen werden ausgewertet und, falls notwendig, in die Unterlagen integriert.

Die Bevölkerung erhält damit die Möglichkeit, sich aktiv einzubringen. Der Gemeinderat freut sich auf die Beiträge aus der öffentlichen Mitwirkung.

Anlässlich der öffentlichen Orientierungsversammlung vom 18. Februar 2026 wird über die Vorlage detailliert informiert werden.

Gemeinderat klärt Vorgehen für Sanierungsarbeiten im Schulhaus Rot

Im Schulhaus Rot wurden im Rahmen eines vorsorglichen Schadstoffscreenings – wie vor Umbauten bei älteren Gebäuden üblich – Asbest- und PCB-Belastungen festgestellt. Die begleitenden Luftmessungen ergaben jedoch ausschliesslich unauffällige Werte.

Der Gemeinderat hat die Ergebnisse sorgfältig geprüft. Aufgrund der klaren Luftwerte besteht kein Anlass für kurzfristige oder einschneidende Massnahmen.

Sanierung wird geordnet und mit Augenmaß geplant

Gemeinderat und Schulleitung haben gemeinsam entschieden, die notwendigen Sanierungsschritte in gut geprüfter Abfolge vorzubereiten. Sie werden im Zeitraum Frühjahr bis Herbst 2026 umgesetzt. Weitere Sanierungsarbeiten finden wie geplant ab 2027 statt. Die Arbeiten werden so organisiert, dass der Unterrichtsbetrieb weitgehend normal weiterlaufen kann. Einzelne nicht störende Arbeiten können bei Bedarf parallel zum Schulbetrieb stattfinden.

Lehrpersonen, Eltern, Lernende und weitere Betroffene werden genauer informiert, sobald konkrete Termine und Abläufe definiert sind.

Der Gemeinderat hat ausserdem...

- zur Kenntnis genommen, dass per Ende November 2025 keine Rücktritte aus dem Kantonsrat und aus kommunalen Behörden eingegangen sind;
- vom ausführlichen Tätigkeitsbericht der Schulsozialarbeit für das Schuljahr 2024/2025 Kenntnis genommen;
- den Appenzeller Bachtägen 2026 einen finanziellen Beitrag zugesichert;
- im Rahmen des bestehenden Projektierungskredites den Kredit für die Durchführung der vertieften geologischen und hydrogeologischen Untersuchungen im Rahmen der Alternativvariante Ortsdurchfahrt Teufen freigegeben. Die von den Untersuchungen betroffenen Grundeigentümer werden frühzeitig und persönlich angefragt.

Zum Jahresende

Der Gemeinderat bedankt sich zum Jahresende bei den Teufnerinnen und Teufnern. Das Jahr 2025 war wiederum geprägt von gemeinsamen Herausforderungen, aber auch von zahlreichen Erfolgen und Fortschritten, auf die man stolz zurückblicken darf.

Für das kommende Jahr stehen neue Herausforderungen und Chancen an. Der Gemeinderat wird sich weiterhin tatkräftig und lösungsorientiert für die Bedürfnisse der Einwohnerinnen und Einwohner von Teufen einsetzen.

Der Gemeinderat wünscht allen eine besinnliche Adventszeit, schöne Feiertage und einen guten Start in ein gesundes und erfolgreiches neues Jahr.